
 
 
FMS FRIENDS 
Ehemaligenverein und Freundeskreis der FMS Basel 
 
 
Protokoll der Jahresversammlung vom 15.09.2023 
  
Datum/Zeit Freitag, 15. September 2023 

17.30 Uhr: Apéro; 18.00 – 19.30 Uhr: Versammlung 
19.30 – 21.30 Uhr: Essen 

Ort FMS-Schulhaus, Engelgasse 120, Aula und Atrium 

Leitung Christian Pilgram, Präsident 

Anwesend 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Schriftliche Abmeldungen 
 
 
 

- Alexandra Guski 
- Erik Pleuler 
- Christian Pilgram 
- Pina d ‘Avino 
- Ingrid Doberer 
- Rosmarie Durach 
- Ruth Feuerstein 
- René Gass 
- Lukas Hartmann 
- Beatris Heinzmann 
- Jürg Hofer 
- Salomé Huggel 
- Ruth Klein 
- Renate Kraft 
- Roland Leuthardt 
- Ismael Rohwedder 
- Michèle Runco 
- Aleksandar Savic 

 
 
Die Aufzählung ist eine Mischung 
von Anmelde- und Präsenzliste 

 
 
 
 
 
- Ruth Buser 
- Fränzi Zeuggin 
- Peter Obrist 
- Marie-Eve Buchs 
- Thomas Steffen 
- Annette Cadosch 
- Katja Nüssli 
- Christa Rupp 

 
 

- Mario Tonet 
- Bernd Piepenbreier 
- Urs Willin 
- Kathrin Spichty von Bidder 
- Kevin Vidal 
- Susann von Feilitzsch 
- Dani von Wattenwyl 
- Gertrude Schmidlin 
- Freddy Schmidlin 
- Silvia Domeniconi 
- Christine Währen 
- Christine Reinders 
- Roland Meienhofer 
- Mariella Lucrezia 
- Cornelia Kazis 

 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
- Katja Hässle 
- Stephan Fricker 
- Denise Ellenberger 
- Dorothee Marti 
- Erhard Wyss 
- Katinka Prikryl 
- Hälmi Rapp 
- Christa Rapp 



Traktanden 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

1. Begrüssung durch den Präsidenten und Genehmigung der Traktandenliste 
2. Kurzer Jahresbericht des Präsidenten und Grussworte von Alexandra Guski, 

Rektorin FMS 
3. Genehmigung des Protokolls der letztjährigen Mitgliederversammlung  
4. Jahresrechnung 2022/23, Budget 2023/24, Revisionsbericht sowie 

Genehmigung von Jahresrechnung und Budget durch die Mitgliederversammlung 
5. Wiederwahl des Vorstands für die nächste Zweijahresperiode 
6. Varia 
7. Referat + Gespräch Cornelia Kazis «Wann sind wir eigentlich alt» 
 
Zwei Intermezzi: Tori Vonbun, Gesang, Schülerin an der FMS, am Klavier begleitet von 
Bernd Piepenbreier, Vorstandsmitglied + Lehrperson Musik an der FMS. 
 
 

Protokoll 
 
1. Begrüssung durch den Präsidenten und Genehmigung der Traktandenliste 

Der Präsident Christian Pilgram begrüsst nach dem traditionellen Apéro die Mitglieder und 
(als Neuerung) ehemalige und aktuelle Lehrkräfte als Gäste in der Aula der FMS und freut sich mit 
dem Vorstand über das zahlreiche Erscheinen. 
 
Die Traktandenliste wird von allen Anwesenden ohne Einwände oder Ergänzungen genehmigt. 
 

 
2. Der Jahresbericht des Präsidenten und Grussworte der Rektorin 

Christian Pilgram erinnert an die drei wichtigsten Aktivitäten des Vereins im vergangenen 
Vereinsjahr: jeweils an der FMS Diplomfeier Ende Juni wird ein Sozialpreis an zwei Schüler:innen 
überreicht, die sich persönlich sehr für das Klima an der Schule und ihre Mitschüler:innen engagiert 
haben. Als zweiten Schwerpunkt finanziert der Verein die Diskussionsplattform discuss-it, die 
jeweils ein moderiertes Gespräch über aktuelle politische Themen organisiert. In diesem Jahr stand 
das Thema «Migration» im Fokus. Begleitet werden diese Diskussionsrunden von unserem 
Vorstandsmitglied und Lehrperson Susanne Rodriguez. Und auch die traditionelle Wanderung fand 
wiederum statt, wunderbar vorbereitet durch Wanderführerin und Vereinsmitglied Beatris 
Heinzmann, der ein grosser Dank ausgesprochen wird. 
 
Alexandra Guski erinnert an die Wichtigkeit des Nothilfefonds des Vereins und wie froh die Schule 
darum ist, hier ein Instrument zu haben, um Schüler:innen in schwierigen Situationen 
unbürokratisch und schnell helfen zu können. Spenden für den Nothilfefonds sind sehr willkommen. 
Das Netzwerk der Ehemaligen ist ebenfalls eine grosse Chance für die Schule: so haben 
Vereinsmitglieder und ehemalige Schüler:innen interessante Vorträge zu ihren Tätigkeitsgebieten 
halten können. Sie erfahren so von interessanten Berufswegen Ehemaliger und werden für ihren 
eigenen Weg inspiriert. Als nächstes steht im November ein Auftrittstraining von Kommunikations-
expertin Catherine Tenger (DMS Abschluss 1986) an.  
 
Die Rektorin erinnert an den Besuch der FMS Friends Kulturprojekte im Januar, die einen 
spannenden Einblick in das Kunstschaffen der zweiten Klassen geben. Die Rektorin ist auch froh 
darum, dass Mitglieder des Vereins wichtige Hilfe für aktuelle Schüler:innen in Form von Nachhilfe 
in Deutsch oder Coaching bei der Erstellung von Diplomarbeiten leisten. Sie dankt dafür herzlich.  
 
Sie berichtet zudem über eine Stabilisierung der Schüler:innen-Zahlen auf hohem Niveau, was 
grosse Herausforderungen bezüglich zusätzlich benötigter Lehrpersonen bringt. Es herrsche aber 
ein gutes kollegiales Klima, das man z.B. auch mit einem gemeinsamen Fest fördert. Weiter erzählt 
sie von dem Stand der Einführung von «bring your own device», also die Integration eigener 
Geräte wie Laptop oder Tablet in den Unterricht und die damit zusammenhängenden Heraus-
forderungen. So wurden neue Regeln eingeführt wie z.B., dass das Handy während des 
Unterrichts nicht mehr am Platz sein darf. 2025 sind dann die ersten gemeinsamen digitalen 
Prüfungen von Gymi und FMS geplant. Weiter berichtet sie von der digitalen Verwaltung, die die 
FMS als Organisation stark auf Trab hält. Sie freut sich auf die Zeit, wenn dann hoffentlich einmal 
durch die Digitalisierung das Versprechen der Vereinfachung von Abläufen eingelöst wird. 
 
 
 
 



3. Genehmigung des Protokolls der letztjährigen Mitgliederversammlung  
Das Protokoll wird mit Applaus genehmigt. Ein grosser Dank geht an die Verfasserin Annette 
Cadosch, die sich leider krankheitshalber für heute kurzfristig entschuldigen musste. Wir wünschen 
ihr von Herzen gute und schnelle Besserung. Als Protokollführer springt Mario Tonet ein. 
 

 
4. Die Jahresrechnung 2021/22 

Urs Willin präsentiert kurz und knackig die Bilanz, die Erfolgsrechnung und das Budget für das 
Vereinsjahr 23/24. Der Verein verfügt momentan über ein Vermögen von rund Fr. 15'000.-, davon 
rund Fr. 4'000.- im Nothilfefonds. Dies ermöglicht dem Verein, die FMS auch weiter bei speziellen 
Projekten zu unterstützen. 
 
Jahresrechnung und Budget werden von den anwesenden Mitgliedern ohne Gegenstimme und mit 
einem warmen Applaus genehmigt. Die Mitglieder stimmen dem Antrag des Vorstandes zu, den 
Gewinn aus der Jahresrechnung dem Vereinsvermögen zuzuweisen. Urs bittet die Mitglieder, bei 
Überweisungen, die den Mitgliederbeitrag übersteigen (was sehr willkommen ist!), mittels der 
Mitteilungsfunktion im Internetbanking zu präzisieren, ob es sich um eine allgemeine Spende oder 
eine Spende für den Nothilfefonds handelt. Dies erspare ihm viel Arbeit, da er sonst zur korrekten 
Verbuchung jeweils nachfragen müsse. Christian Pilgram bedankt sich bei Urs und der Revisorin 
Pina d’Avino für ihren grossen Einsatz. 
 
 

5. Wiederwahl des Vorstands für eine weitere Amtszeit von 2 Jahren 
Die Mitgliederversammlung bestätigt mit grossem Applaus und unter Bravo-Rufen Christian 
Pilgram als Präsidenten des Vereins. Auch die übrigen Vorstandsmitglieder werden per Applaus für 
eine nächste Amtszeit gewählt. 
 

 
6. Varia 

Christian Pilgram gibt das Datum für die nächste Generalversammlung vom 13. September 2024 
bekannt und hofft auf eine grosse Zahl von Teilnehmer:innen. 

 
 

Anschliessend an die kurze GV führt Alexandra Guski in einem interessanten Vorgespräch unsere 
heutige Referentin Cornelia Kazis, Absolventin der MOS, ein und entlockt ihr spannende und 
eindrückliche Details zu ihrem Werdegang. Auf die Frage, was Cornelia aus der Zeit in der MOS 
mitgenommen hat, meint sie: die starke Sprachlichkeit! Sprache war ein Herzstück ihrer 
Leidenschaft, obwohl ihr lange nicht klar war, dass sie später einmal Journalistin werden würde. 
 
Der anschliessende, äusserst eloquente und inspirierende Vortrag von Cornelia Kazis zum Thema 
«Wann sind wir eigentlich alt», nach den Vorträgen von Thomas Steffen und Dani von Wattenwyl 
der letzten Jahre ein wahrlich weiteres absolutes highlight, wird mit einem langen Applaus von den 
Mitgliedern verdankt.  
 
Wir alle durften einen interessanten Einblick rund um die Thematik des Älterwerdens und die breite 
dazu vorliegende Forschung erhalten. In zwei Wochen wird zu diesem Thema auch das neue, 
äusserst lesenswerte Buch von Cornelia Kazis erscheinen, das hier wärmstens zur Lektüre 
empfohlen sei. Viele im Vortrag angetippte Themen werden in diesem Buch noch vertieft. 

 
Ein spezielles Dankeschön geht an Tori Vonbun, Gesang, und an Bernd Piepenbreier für seine 
Begleitung am Klavier. Erik Pleuler sei auch dieses Jahr für den reibungslosen Ablauf der Technik 
und den spätabendlichen Einsatz beim Aufräumen gedankt und ebenso dem Hauswart Zvezdan 
Andjelkovic für das Bereitstellen des Mobiliars. 
 

Schluss der Veranstaltung: 19.30 Uhr 
Für das Protokoll: Mario Tonet, 16.09.2023 
 
Im Anschluss an die Mitgliederversammlung wurden die Vereinsmitglieder wieder zu einem feinen 
Nachtessen und spannenden persönlichen Begegnungen ins spätsommerlich warme Atrium der 
FMS eingeladen. Wir danken Alexandra und Erik sowie dem catering Team der FMS ganz herzlich 
für die wie immer sehr gute Organisation. 
 
Die nächste Mitglieder-Versammlung findet am 13.09.2024 von 18.00 – 19.30 Uhr statt. 
Bitte reserviert Euch schon heute diesen Termin. 
 


